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Для Уральского Нечерноземья
+ Строительная индустрия — селу + Свердловские домостроители — 

Продовольственной программе + Город — селу, село — городу + ДСК 
вытесняет шабашников + Дружбе с селом крепнуть!

ВМЕСТЕ с начальником 
участка № 2 генпод
рядного управления 

№ 7 Анатолием Николае
вичем Постниковым по 
приглашению шофера Ва
лерия Ивановича Брусни
цына из совхоза «Белоре
ченский» Белоярского рай
она входим в двухэтажный 
коттедж, где недавно спра
вили новоселье.

Буду откровенен. Я 
впервые попал в дома для 
села, о которых много го
ворят и пишут, но кото
рые домостроительный 
комбинат уже освоил и 
ведет индустриальное 
строительство как в пока
зательном поселке Балтым, 
так и в центральной усадь
бе совхоза «Белоречен
ский».

Анатолий Николаевич 
знает эти дома назубок, 
только посмеивался, я же 
был поражен. Да, такое 
не увидишь в большом го
роде!

Первый этаж дома имеет 
большую гостиную, про
сторную кухню с электро
плитой, здесь же ванная, 
туалет. «Второй уровень» — 
три спальные комнаты, од
на с балконом над парад
ным входом, вторая туа
летная комната, кладовки, 
умывальник. Естественно, в 
доме есть отопление, го
рячая вода. Рядом с кух
ней—вход в подвал. Загля
нули и туда. Здесь так сво
бодно, что Валерий Ива
нович устроил себе сто
лярную мастерскую. Во 
двор попадаешь из кухни. 
Здесь у шофера в прос
торной стайке растут два 
поросенка, у соседа 
слышна корова.

Лишь после осмотра 
усадьбы и пошел наш раз
говор. Валерий Иванович 
Брусницын трудится в сов
хозе десятый год, столько 
же и его супруга Наталья 
Николаевна в детском ком
бинате, который посещает 
их Елена, а Сергей, он по
старше, уже пошел в шко
лу. Семья по-настоящему 
счастлива, довольна и ра
ботой, и заботой совхоза о 
семье.

Спрашиваю:
— Сколько вы платите 

за такой комфортабельный 
четырехкомнатный особня
чок?

— Нисколько, — отвеча
ет Наталья Николаевна, — 
ведь врачи и педагоги на 
селе пользуются особыми 
льготами.

— Ну, а если бы вы бы
ли дояркой?

— Тогда платили бы руб
лей двадцать пять.

— Нет, — возражает ей 
супруг, — вот сосед, трак
торист Николай Спицын, 
трое их, платит 23 рубля 
50 копеек.

И таких счастливцев, по
лучивших удобные коттед
жи, в совхозе уже четыре 
семьи — все до одного 
семьи механизаторов.

Уже во дворе, где стоят 
«Жигули», Валерия Ивано
вича спрашиваю еще раз:

— Вы довольны?
Он шутит:
— Нет, дом без крыши 

какой-то комолый.
Да, первые дома, воз

веденные СДСК, несколь
ко необычны: хоть и два 
этажа, а сверху плоско.

— Вот эти симпатичнее,— 
и он показывает на два 
дома, на крыше которых 
работают плотники из го
рода.

Чуть позднее мы побы
вали и в этих домах. Пла
нировка чуть изменена, но 
принцип тот же: два эта
жа, наверху — спальные, 
но под общую высокую 
крышу примостилось поме
щение для скота. И кры
ша есть, которая так нра
вится Валерию Ивановичу, 
и к скотине можно выско
чить, не выходя из дома.

Итак, в ближайшее вре
мя еще четыре семьи ра
ботников «Белореченского» 
переедут в дома усадеб
ного типа. Так свердлов
ские домостроители- прет
воряют в конкретном де
ле строки Продовольст
венной программы на селе.

Наш следующий разговор 
произошел в кабинете ди
ректора совхоза. День этот 
был для него напряжен
ный: Борис Григорьевич 
Топорков только утром, 
как говорится, принял на 
руки совхоз, потому в бе
седе он чаще обращался 
к своему молодому за
местителю, главному ин
женеру Валентину Ивано
вичу Причинину, а тот ска
зал:

— В начале мы без осо
бого доверия отнеслись к 
горожанам, тем более, что 
первые дома по срокам 
были довольно-таки затя
нуты. Но сейчас сверд
ловчане пришлись нам 
ко двору. И людьми ста
раемся помочь, и с за
правкой бензином, ведь 
путь для горожан неблиз
кий, почти семьдесят кило
метров до нашего Кочнево.

Поинтересовались мы 
(а в беседе принимали 

участие не только строи
тели, но и работающие на 
домах субподрядчики) де
лами совхоза.

«Белореченский» — сов
хоз овоще-молочного на
правления. Основная его 
продукция поступает в 
Свердловск, были постав
ки в Московскую и Архан
гельскую области. В прош
лом году работники совхо
за сдали государству 
5200 тонн капусты, более 
160 тонн огурцов, около 
1000 тонн моркови, более 
500 тонн свеклы, свыше 
двух тысяч центнеров кар
тофеля и около трех с по
ловиной тысяч тонн моло
ка.

Однако в целом, в свя
зи с другими расходами, 
понесли убытки — около 
540 тысяч рублей.

— А есть ли у вас день
ги на строительство?

— Строительство жилья— 
иная статья, деньги есть, 
строить будем, и немало.

И между специалистами 
пошел неспешный раз
говор о предстоящей сда
че очередных домов, и, 
конечно же, о будущих до
мах как этого года, так и 
уже 1984-го. Новый дирек
тор только записывал: надо 
ехать в Свердловск, встре
чаться с проектировщика
ми, решать вопросы по 
финансированию, по про
ектной документации.

Словом, белореченцы 
уверенно смотрят в буду
щее. В экспликации гене
рального плана централь
ной усадьбы, разработан
ном, как и для всех хо
зяйств Свердловской об
ласти, Уральским инсти
тутом по проектирова
нию сельскохозяйственного 
строительства, можно уви
деть клуб, торговый центр, 
детский сад-ясли, баню, 
спортивное ядро и т. д. 
Многое из плана уже сде
лано, а ближайшая забота 
руководителей совхоза — 
строительство школы на 
320 мест и, конечно же, 
жилых домов для своих 
рабочих,

В этом репортаже из 
«Белореченского» нельзя 
не рассказать о том, как 
и кто работает на этих 
домах, ведь и путь неблиз
кий, да и весна поднасы- 
пала столько снега, что 
преподнесла нашим строи
телям в Кочнево немало 
сюрпризов. А дома эти 
для СУ-7 — сдаточные.

«Главную скрипку» по 
возведению домиков на 
селе сегодня в СУ-7 игра
ет начальник участка А. Н. 
Постников. Анатолий Ни
колаевич рассказывает:

— Участок немалый, 
семь крупных бригад шту
катуров и маляров, плюс 
механизаторы и плиточни-

ки. Коллективом завершен 
отделкой 128-квартирный 
16-этажный дом по ул. Ма
лышева площадью более 
5674 кв. метров, так что все 
наши усилия сейчас бро
шены на совхозные домики.

И действительно, только 
на первый взгляд может 
показаться: при масштабах 
возведения домов на де
сятки тысяч кв. метров 
много ли труда нужно вло
жить, чтобы возвести до
мики площадью в 450 кв. 
метров? К сожалению, не
мало.

После того, как монтаж
ники из СУ-27 поставили 
эти двухэтажные коробочки, 
сюда выехало звено плот
ников из бригады Н. Г. Во
робьева и звено штукату
ров из бригады Г. И. Ша
бановой. Совхоз устроил 
их в общежитии гостинич
ного типа, и горожане при
ступили к работе. Возгла
вил их работу прораб В. С. 
Рудов. Сюда же прибыли 
субподрядчики — В. И. Не- 
журин (сантехники) и Е. Е. 
Луговых (электромонтаж
ники). Чтобы отогреть отоп
ление, приехал бригадир 
механиков И. П. Нарыжняк.

К концу прошлой недели 
завершили все штукатур
ные работы. И тут нельзя 
не отметить, что просто 
вдохновенно, с любовью 
выполнили штукатурные 
работы Вера Федоровна 
Корж, Зоя Алексеевна Ка
урова и звеньевой Виктор 
Кузнецов.

Немало трудностей до
ставили снегопады плотни
кам. Шифера нет, а в до
мах — тепло, снег тает. 
Леонид Данилов, Юрий 
Рассолов, Узыкбай Умбетов 
во главе со звеньевым 
Анатолием Михайловичем 
Кувшиновым работали 
просто мастерски. Да и 
о красоте нельзя было за
бывать: досочки у карниза 
нужно было хорошо обре
зать — вся работа на 
виду.

В эти дни в «Белоречен
ский» ежедневно выезжа
ют маляры из бригады 
В. С. Максимовой, идет по
белка, покраска, наклейка 
обоев — дома готовятся к 
сдаче.

Но этот репортаж был 
бы неполным, если не за
тронуть еще два обстоя
тельства.

Первое. В уральских по
селках и селах испокон 
лет строили. И будут 
строить. Но в последние 
годы появились в них ша
башники. Широкая кепка 
и южные черные усы вер
шили здесь жилищное и 
хозяйственное строительст
во, обирая совхозы и кол
хозы. Это время прошло. 
Сегодня, как мы знаем, 
строят жилье по всему 
Уралу. И наглядный при
мер этому — совхоз «Бе
лореченский». Помощь го
родских ДСК селу — зри
мое следствие решений 
партии и правительства.

И второе, не менее важ
ное обстоятельство. О нем 
рассказал один из опыт
ных строителей (ему при
ходилось возводить мно
гие свердловские объекты) 
начальник участка А. Н. По
стников:

— К первому апреля мы 
сдадим заказчику домики. 
Но руководителям ДСК и 
УПТК комбината с боль
шим вниманием следует 
относиться к нашим забо
там. Хорошо, кое-кого мы 
сумели отправить в коман
дировку, а как быть с те
ми, у кого семьи, дети? 
Мы, видимо, не один этот 
год будем работать на 
селе, поэтому одна из 
проблем — транспорт. А 
взять обеспечение мате
риалами? Трудно с обрез
ной доской «сороковкой», 
ждем недождемся ши
фер и шиферные гвозди. 
Не все ладно и с докумен
тацией на эти дома...

В социалистических обя
зательствах ДСК имени 
60-летия Союза ССР запи
сано: к 15 декабря 1983 
года выполнить годовой 
план строительно-монтаж
ных работ на объектах 
Уральского Нечерноземья.

И такое решение вполне 
по плечу коллективу сверд
ловских домостроителей.

В. ЛИПАТНИКОВ.
НА СНИМКАХ: вверху — 

штукатур В. Ф. КОРЖ; вни
зу — панорама стройки в 
Кочнево.

Фото В. КАЛИМАСОВА.



2 стр. СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 25 марта 1983 года

Опыт 
одобрен 
В • нашем городе насчи

тывается 166 первичных 
партийных организаций 
строительно - монтажных 
подразделений. Они объ
единяют около 6,5 тысячи 
коммунистов. Это немалая 
сила.

Однако немало у строи
телей и упущений, и про
счетов. Как устранить их, 
как добиться большей

домостроителей
* В горкоме КПСС

эффективности строитель
ства и, наконец, как уси
лить партийное влияние 
на стройках миллионного 
города, — об этом шла 
речь на городском семина
ре секретарей первичных 
парторганизаций строи
тельно-монтажных под
разделений.

На семинаре с обстоя
тельным докладом об 

итогах прошлого года и 
задачах парткомов и парт
бюро по выполнению про
граммы 1983 года высту
пил В. А. Молев, зав. от
делом строительства и 
городского хозяйства ГК 
КПСС. Полезна была и 
информация зав. орготде
лом горкома партии Ю. В. 
Новикова, который оста
новился на таких важных 
для любого партийного 
работника вопросах, как 
роль партийных собраний, 
контроль за принятыми 

решениями, рост партий
ной прослойки в бригадах.

В обсуждении всех этих 
злободневных вопросов 
приняли участие секре
тарь парткома СДСК В. С. 
Кузнецов, секретарь парт
кома аппарата Главсред- 
уралстроя Г. Е. Ведер
ников, секретарь партко
ма треста «Свердловск- 
промстрой» А. В. Грине
вич и секретарь партбюро 
СМУ «Свердловэнерго- 
строй» В. С. Бурное.

Естественно, что каж
дый выступающий подни
мал свои, наболевшие 
вопросы, но все они были 

едины в одном: програм
ма 1983, сердцевинного 
года напряженная, и 
партийные организации 
строителей должны ис
пользовать весь имею
щийся арсенал форм пар
тийного влияния для ус
пешного решения задач, 
поставленных перед кол
лективами.

На семинаре были 
одобрены проведение сов
местных заседаний парт
кома «Свердловскпром,- 
строя» с рядом партко
мов предприятий—заказ
чиков. Поставлена задача 
дальнейшего развития 

строительных починов: 
«Пятилетнее задание
бригады — меньшим со
ставом!», «Каждой брига
де — механизированный 
труд на инженерной осно
ве!» и «Трудовой и обще
ственной дисциплине — 
гарантию коллектива». 
Высокую оценку получил 
опыт СДСК по росту пар
тийных рядов, работе с 
партгруппами и парторга
низаторами, проведение 
единых политдней.

В работе семинара при
нял участие секретарь 
ГК КПСС И. А. Стадни
ков.

* Решения XXVI съезда КПСС —в жизнь!

Важный 
семинар

«Наглядная агитация в 
СУ-27», «Бытовые условия 
на стройплощадках СУ-28», 
«Бытовой городок СУ-20 в 
квартале «Академический» 
и так далее — десятки 
планшетов заполнили крас
ный уголок, управления 
ДСК, где состоялся семи
нар секретарей партийных 
и комсомольских организа
ций, заместителей началь
ников управлений, предсе
дателей профкомов и 
художников-оформителей.

С докладом о состоянии 
бытовых условий строите
лей перед собравшимися 
выступил заместитель на
чальника ДСК по быту и 
кадрам М. А. КОЛЬЦОВ. 
Он указал на прямую связь 
между бытовыми условиями 
и уровнем текучести кадров, 
заболеваемостью. Немало в 
комбинате сделано для 
строителей, но многое до 
конца не решено. Совер
шенно не пустяками явля
ются такие вопросы, как: 
организация горячего пи
тания, работа душевых, 
открытие комнат гигиены 
женщин, решение вопроса 

Неплохо поработали в прошлом году монтажники из 
бригады В. Г. Мальцева (СУ-28). Коллектив выполнил 
3 годовые нормы, за 1982 год смонтировано 73,8 ус
ловного этажа.

Коммунист Валентин Афанасьевич Волгин недав
но работает в бригаде, но за это время зарекомендо
вал себя как знающий специалист, требовательный к 
себе и другим.

На снимке: монтажник из бригады В. Г. Маль
цева В. А. Вольхин

Фото В. Калимасова.

туалетных помещении на 
отдельно стоящих объектах 
и т. д.

На семинаре с отчетами 
о проделанной работе вы
ступили начальник СУ-28 
Л. К. АХМИН и замести
тели начальников СУ-13 и 
СУ-15 А. И. ШИШЕНКОВ 
и А. Б. ФУРМАН.

Хозяйственные работники 
высказали ряд претензий 
в адрес администрации 
ДСК и УПТК. К примеру, 
управлениям экстренно не
обходимы термосы большой 
емкости, эмалированные 
бачки, отдельные виды ма
териалов для ремонта бы
товок. До сих пор не решен 
вопрос об организации цен
трализованной перевозки 
бытовок.

Я. В. Мокин, архитектор, 
и Ю. А. Каргаполов, сек
ретарь партийной организа
ции СУ-27, посвятили свои 
выступления вопросам 
улучшения наглядной аги
тации в управлениях и на 
объектах комбината. Высту
пившие предложили смогр- 
конкурс по наглядной аги
тации сделать ежегодным, 
организовать учебу офор
мителей из стройуправле
ний.

В заключение участники 
семинара приняли рекомен
дации.

В. ВЯТКИН.

* Навстречу

«красной субботе»
Труженики СУ-15 гото

вятся к Ленинскому комму
нистическому субботнику. 
В этот день отделочники 
решили выполнить объем 
строительно - монтажных 
работ на сумму 9,5 тыся
чи рублей и перечислить 
в фонд пятилетки 900 руб
лей.

* Из опыта 
коллегПОРЯДОКДОБРО БЕРЕЖЕТ

Партийный и профсоюз
ный комитеты Куйбышев
ского ДСК утвердили по
ложение о внедрении по
чина «Порядок добро бе
режет», с которым высту
пила бригада монтажни
ков СУ-4 В. В. Жильникова.

Цель почина — сосредо
точить внимание коллекти
ва на более эффективном 
использовании материаль
ных и трудовых ресурсов, 
что сегодня является за
дачей исключительной важ
ности.

Почин предусматривает 
создание комиссий, про
ведение постоянных смот
ров-конкурсов. В комиссию 
вошли бригадиры, дозор
ные и «прожектористы».

А может, инициатива 
волжан заинтересует и 
уральцев!

(По страницам родствен
ной газеты «Строитель»].

РЕЗУЛЬТАТИВНОСТЬ 
политического про
свещения зависит от 

многих факторов и, в част
ности, от того, как органи
зована учеба. О том, как 
совершенствуется органи
зация учебы в школе ком
сомольской политсети, что 
мешает семинарам стать 
настоящей школой воспита
ния молодежи, шла речь на 
очередном заседании пар
тийного комитета комбина
та.

Как единодушно отмети
ли все выступающие, на
зрела необходимость ко
ренным образом изменить 
сам подход к организации 
комсомольской политуче
бы: она должна все более 
становиться не только 
средством политического 
просвещения, но и форми
рования гражданской пози
ции, привлечения слушате
лей к активной обществен
но-политической работе.

На начало учебного года 
в системе комсомольской 
политучебы комбината 
было скомплектовано 19 
кружков, где должны были 
заниматься 395 молодых 
строителей. Регулярно про
водятся занятия в кружках 
СУ-20, СУ-15, в цехе № 16 
и № 2 на заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсомола.

Однако на заседании 
партийного комитета были 
отмечены серьезные недо
статки в организации и 
проведении занятий ком
сомольской политсети. В 
СУ-27, СУ-13, СУ-28, СУ-29, 
УПТК занятия школ про
ходят крайне нерегулярно. 
На комсомольских бюро 
подразделений вопросы 
работы комсомольской по
литсети не обсуждаются.

* В парткоме ДСК —■■■■■. . . . . . . . .. . .

Когда «буксует» учеба
Контроль за проведением 
политучебы организован 
только в подразделениях 
завода ЖБИ и в СУ-20. 
Часто срываются занятия в 
СУ-7, СУ-15, в СУ-13 из 
девяти занятий было про
ведено только три. По дан
ным журнала пропагандис
та, посещаемость занятий 
по строительным управле
ниям составляет: СУ-13 — 
48 процентов; СУ-20 — 62 
процента; СУ-7 — 63 про
цента; СУ-15 — 66 процен
тов. Партийные и комсо
мольские бюро подразде
лений формально подходят 
к организации комсомоль
ской учебы: утвердят руко
водителей школ и семина
ров и до конца учебного 
года о них не вспоминают.

Не на высоте и комитет 
комсомола ДСК. Вопросы 
о состоянии политучебы 
молодежи на заседаниях 
комитета комсомола в этом 
году не заслушивались ни 
разу. Слаб контроль со 
стороны комитета комсомо
ла за организацией заня
тий, составом слушателей, 
подбором интересной те
матики, учетом посещае
мости. Соответственно и 
эффективность от такой 
комсомольской учебы низ
ка. Материалы занятий ни
как не связываются с 
жизнью и задачами комсо
мольцев ДСК, политическая 
информация слабо увязы
вается с конкретными де
лами того или иного про
изводственного коллектива. 
Да и отношение к учебе у 
комсомольцев пассивное.

Очень слаб уровень на
глядной агитации по работе 
комсомольской политсети. 
В комитете ВЛКСМ не ве
дутся журнал и экран по
сещаемости занятий слу
шателями. Можно еще дол
го перечислять аспекты ра
боты комсомольской полит
сети, но закономерность 
одна — чаще всего зву
чит «не»: не проводится, 
не имеем и т. д. Работу 
комитета ВЛКСМ по орга
низации учебы комсомоль
цев и молодежи партийная 
организация комбината при
знала неудовлетворитель
ной и выработала ряд прак
тических рекомендаций для 
кардинального улучшения 
деятельности комсомоль
ского политпросвета.

При умелой организации, 
постоянном контроле со 
стороны комитета ВЛКСМ, 
активной помощи партий
ных бюро подразделений 
комсомольская политучеба 
может стать эффективным 
средством воспитания, воз
действия на молодежь, 
школой взаимного обога
щения, накопления и про
верки политического опыта. 
А потому всем комсомоль
ским организациям комби
ната следует в корне из
менить свое отношение к 
учебе: от формального уче
та перейти к активной пе
рестройке одного из важ
нейших направлений идео
логической работы комсо
мольцев.

С. ТОМИНА.

* Партийная жизнь ■ . . . . . . . .  .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ———  ., . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Дело и только дело!
Да, дела, дела и толь- мы планировали сдать на чинаем заниматься тогда, 

ко конкретные наши дела повышенные оценки, а когда идет сдача дома, 
могут доказать эффектив- сдали только около 60. У когда решается вопрос 
ность политико-воспи- нас улучшилась, по срав- оценки. Нам следует это 
тательной работы, силу нению с 1981 годом, по- внимание рассредото- 
и мощь нашего кол- квартальная ритмич- чить по всей технологиче- 
лектива домостроителей, ность сдачи объектов, но ской цепочке.
Неоценимым подспорьем не так резко, и уж со- Работница лаборато- 
в нашей повседневной ра- вершенно нет никакой рии по качеству А. И. 
боте должно стать недав- ритмичности внутри квар- Знаменщикова привела 
но вышедшее постанов- тала. следующий факт: в 1982
ление ЦК КПСС «О ме- В постановлении ЦК году в ДСК поступило
рах по обеспечению вы- КПСС акцентируется вни- свыше сотни жалоб, при-
полнения планов строи- мание на то. что, начиная чем 50 процентов их (за-
тельства жилых домов и с 1984 года, строитель- метьте, 50!) касается од-
социально-бытовых объ- ным министерством в ного вопроса — промерза-
ектов». планах подрядных работ ние. Чей это брак? Да,

Обсуждению задач в будут устанавливаться монтажников! И идет этот 
свете этого постановле- задания по вводу объек- брак из года в год, в том
ния партии было посвя- тов. И вообще постанов- числе у коллективов
щено открытое партийное ление направляет внима- бригад самых именитых, 
собрание в первичной ние всех строителей к Так неужели мы не в со- 
парторганизации управ- возведению как жилья, стоянии раз и навсегда 
ления ДСК. так и социально-бытовых покончить с этим браком?

Очень верно заметил за- объектов со всем комп- Можем! Так в чем же 
меститель начальника лексом проблем. дело?
комбината Е. С. Барсу- Пожалуй, самой «бо- В рассказе о прошед- 
ков: читаешь это поста- левой точкой» последнего шем собрании мы не бу- 
новление ЦК и словно времени для многотысяч- дем касаться критических 
знакомишься с работой ного коллектива ДСК яв- замечаний в адрес отде- 
нашего комбината. ляются вопросы качест- лов управления ДСК, ко-

Вот несколько приме- ва. Об этом и говорили торые были сделаны в 
ров. В прошлом году не большинство коммуни- выступлениях В. С. Куз- 
были сданы в эксплуата- стов, руководителей от- нецова, Р. Л. Турко. Для 
цию КБО-42 в квартале делов. Заместитель на- читателей-строителей, все- 
«Комсомольский-2», те- чальника комбината М. П. го коллектива следует 
лерадиоателье в г. В.Пыш- Коротков точно заметил, выделить выступление 
ме. 70 процентов жилья что качеством мы все на- Е. А. Барсукова, заме

стителя начальника ДСК. 
Он говорил о том, что в 
постановлении сказано: 
«Госплану СССР, Гос
снабу СССР, Минчерме- 
ту СССР, Минлесбумпро- 
му СССР и другим ми
нистерствам поручено в 
первоочередном порядке 
обеспечивать строитель
ные организации для жи
лищно-гражданского стро
ительства лесоматериала
ми, металлопродукцией, 
линолеумом, санитарно
техническим оборудоваг 
нием и другими видами 
материальных ресурсов».

Но это не означает, что 
теперь нам, домострои
телям, будет вольготно. 
Нет! Предстоит ужесто
чение фондовой дисцип
лины, и экономия строи
тельных материалов бы
ла, есть и будет нашим 
непреложным правилом.

А. К. Ежов, выступив
ший в прениях, еще раз 
подчеркнул актуальность 
вышедшего постановле
ния ЦК КПСС и был 
краток: для претворения 
в жизнь этого програм
много документа партии 
нам нужно работать еще 
лучше. Нужно дело и 
только дело каждого из 
нас.

В. ЛИПАТНИКОВ.
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* Выпуск пресс-центра оргкомитета МЖК

Активность каждого— 
залог победы всех

Растет молодежный жи- также работа организаци- ность к социальному экс
лой комплекс, В его строи- онная, возросло внимание перименту.
тельстве и функционирова- штаба к подготовке и от- „
нии активное участие при- бору кандидатов в МЖК. В институте постоянно 
нимают молодые сотрудни- Ведется работа в штабе и проводится работа по при- 
ки Уральского политехни- по подготовке кадров для влечению в МЖК все но- 
ческого института им. С. М. организационного комитета вых и новых кандидатов из 
Кирова. и штаба стройки числа молодых сотрудников

На 1983 год институтом Есть, например, в нашей 11 лаже студентов старших 
успешно выполнено доле- работе и нерешенные во- КУРСОВ> которые будут рас- 
вое финансирование строи- просы, а подчас и недостат- пРелелень1 в УПИ. В связи 
тельства, однак!о здесь име- к'и: необходимо, например, с этим хотелось бы сказать, 
ется ряд и нерешенных во- улучшать организационную ЧТ0, иосм°тря на то, что 
просов, поэтому штаб МЖК работу на строительном фа- соревнование за право стать 
УПИ, опираясь на помощь культете, свести к миниму- бойцом КМСО, а затем и 
администрации и общест- му случаи неявки на суб- члепом МЖК, ведется уже 
венных организаций, будет ботник. давно, перспективы для
делать все, чтобы и в Аттестационные собра- вновь вступающих самые 
дальнейшем финансовые ния, прошедшие в под- широкие. Ведь на сегодня 
обязательства выполни- разделениях, были как институт нс получил еще 
лись успешно. раз направлены на то, что- и '3 запланированных для

Отчетно-выборное собра- бы усилить работу канди- него в МЖК квартир. Сло- 
ние, прошедшее в конце датов по всем 3 упомяну- вом’ хоРошая работа на ра- 
января, отметило, что в тым направлениям (произ- бочем месте, добросовест- 
целом итоги работы пред- водственному, общественно- но? отношение к обществен- 
приятия вызывают удов- му, работе по Л4ЖК). В м°^тРабРТ!: " Работе по 
летворсние. Заметно возрос- деловой серьезной атмосфе- J обеспечивает любому 
ла активность кандидатов ре шел разговор о пробле- МОЛ°Л°МУ сотруднику ин
на субботниках, например, мах МЖК, о задачах взаи- ститУта возможность стать 
в этом году на субботни- модействия руководства фа- чле,юм МЖК Приходите 
ках отработано на 1000 ча- культетов и подразделений к нам п МЖК!
сов больше, чем в прошлом. МЖК, выяснялась степень В. ТОМАШЕВИЧ,
Значительно улучшилась участия кандидатов в ра- председатель штаба 
идеологическая работа, а боте по МЖК, их готов- МЖК УПИ.

На очередной отчетно- 
выборной конференции 
подразделений МЖК ДСК 
мы подвели итоги нашей 
работы в прошлом году. 
1982 год знаменателен для 
всех нас, ведь это год окон
чания строительства первой 
очереди МЖК. В прошлом 
году штаб МЖК ДСК со
средоточил свою работу на 
повышении общественной 
активности членов МЖК, ре
шении вопросов по органи
зации строительства пуско
вых объектов.

Неплохо поработал сек
тор социалистического со
ревнования. По сравнению 
с 1981 годом возросли тре
бования к кандидатам в 
члены МЖК. Следует отме
тить, что из кандидатов в 
члены МЖК ДСК 27 чело
век — ударники коммуни
стического труда, активно 
занимаются партийной, 
профсоюзной, комсомоль
ской работой — 119 чело
век, на выборных должно
стях в МЖК работает 149 
человек. Но сектору соц
соревнования явно не хва
тает еще творческой актив
ности, слабо связан сектор 
соцсоревнования с секто
ром агитации и пропаган
ды. А ведь такая связь по
зволила бы улучшить рабо
ту в обоих направлениях.

МЖК мало просто стро
ить, надо учиться строить 
комплекс, учиться жить и 
работать здесь. «Учеба» 
МЖК, этот обмен информа
цией начинается еще на 
предприятиях-дольщиках. У 
нас также работает сектор 
агитации и пропаганды, 
члены которого разъясня
ют будущим строителям 
цель социального экспери

мента, рассказывают о его 
хозяйственной и организа
ционной структуре. На 
прошлой конференции пе
ред сектором ставилась 
задача решения кадрового 
вопроса, подготовки кад
ров для работы в штабе и 
секторах оргкомитета. Но 
итоги аттестации показали 
недостаточную подготовку 
агитаторов, незнание мно
гими основных положений 
работы МЖК. Сегодня сек
тору агитации и пропаган
ды совместно с пресс-груп
пой предстоит решить во
прос по привлечению в 
МЖК работающей молоде
жи управлений. И пресс- 
центр «местного значения», 
и учеба, и вечера МЖК — 
все это в настоящий момент 
определяет будущее комп
лекса, а его будущее — 
коллектив единомышленни
ков.

Хорошо поработал в 
минувшем году сектор уче
та и контроля. В результа
те чего повысились качест
во и оперативность нагляд
ной агитации и информации, 
наладилась более тесная 
связь между секторами, 
эффективнее стало коор
динирование их работы.

Подводя итоги трудовой 
деятельности, мы можем 
сказать, что кандидаты в 
члены МЖК ДСК, бойцы 
общественного призыва, 
внесли огромный вклад в 
строительство молодежно
го комплекса. Если в 1981 
году мы отработали на 
субботниках 6672 человеко
часа, то в прошлом году — 
12200 чел.-часов. Нагляд
ным примером того, чего 
можно добиться коллектив
ным трудом, стало строи

тельство детского комбина
та на 320 мест. Всего лишь 
за восемь месяцев был по
строен и сдан в эксплуа
тацию этот, такой необхо
димый для МЖК объект. 
Отлично поработали наши 
ребята и на доме № 43. 
Отряды КПД и СУ-20 за 
счет уплотнения рабочего 
времени и улучшения орга
низации труда смогли ор
ганизовать дополнительную 
бригаду. Производительно 
работали В. Максимов, М. 
Тотолин, Б. Захаров, Г. Куз
нецов и другие. В работе 
по дому № 43 кандидаты в 
члены МЖК ДСК несли на 
себе основную нагрузку. На 
заводе ЖБИ кандидатами 
в члены МЖК были изго
товлены малые формы для 
детской площадки, органи
зация дополнительных смен 
по выпуску изделий позво
лила значительно сократить 
простои на монтаже объ
ектов МЖК. Это еще раз 
подтверждает то, что кол
лектив у нас дружный, 
сплоченный, которому по 
плечу решать любые за
дачи.

Сегодня перед нами сто
ит задача по увеличению 
числа кандидатов, исполь
зуя внутренние резервы и 
вовлекая в наши ряды мо
лодежь города. Многое мы 
сделали, но еще больше 
предстоит сделать. Каждый 
день жизни МЖК ставит 
перед нами новые задачи, 
а потому и вся наша рабо
та должна идти в русле 
этих новых задач.

В. ГЕРАСИМОВ, 
председатель 

штаба МЖК ДСК.

В ЗЕРКАЛЕ ПРОБЛЕМ
Шесть лет прошло от 

идеи создания молодежно
го жилого комплекса до 
конкретного его воплоще
ния, проверке на практике 
прогнозов и предложений, 
идей и замыслов. Уже год 
МЖК функционирует. Безу
словно, этот этап развития 
МЖК — основной и наибо
лее важный. Главным его 
аспектом стала идейно-вос
питательная работа, на
правленная на создание 
коллектива единомышлен
ников. На активе МЖК 
«Совершенствование идей
но-воспитательной работы 
МЖК» состоялся серьезный 
разговор о проблемах ор
ганизации жизнедеятельно
сти и дальнейшего разви
тия социального экспери
мента.

Сегодня жители МЖК 
тратят в среднем на об
щественную работу в три 
раза больше времени и 
силы, чем их сверстники по 
городу. Каждый третий 
имеет в МЖК постоянные 
поручения. Соответственно, 
и вся структура идеологи
ческой работы требует 
принципиально новой ор
ганизации. По результатам 
социологического исследо
вания только у половины 
жильцов оправдались пред
ставления о жизни в МЖК. 
Это говорит о том, что тре
бования жильцов по зако
ну возрастания потребнос
тей будут расти. Поэтому 
сегодня следует, ориенти
руясь на перспективу, про
анализировать первый опыт, 
заострив внимание на проб
лемах и недостатках.

Основной вопрос — это 
участие жителей первых 
домов в функционировании 
комплекса, а значит и в 
его самоуправлении. Здесь 
перед МЖК стоят качест
венно новые задачи, нет 

конкретного опыта, доста
точно законченных разра
боток. Данные обследова
ния показали, что за девять 
месяцев практически не 
произошло увеличения ак
тивности жителей. Общая 
перспектива привлечения 
жителей к общественной 
деятельности МЖК состав
ляет более пятидесяти про
центов. Перспектива есть и 
к ее реализации нужно 
стремиться.

МЖК — не только квар
тира МЖК — это борьба 
за новый быт, за коллектив, 
способный решать на прин
ципах самоуправления со
циальные задачи непроиз
водственного характера. 
Так ли это понимается кан
дидатами? Часто люди 
идеологически не подготов
лены для решения задач, 
связанных с функциониро
ванием комплекса. А по
тому необходимо совер
шенствовать систему агита
ционной работы с кандида
тами в члены МЖК. Заслу
живают внимания такие 
формы работы штабов с 
кандидатами, как проведе
ние аттестаций, моральное 
стимулирование кандидатов, 
определение и анализ по
казателей эффективности 
социалистического соревно
вания.

Другой причиной слабой 
активности жильцов на 
активе была названа недо
статочная работа совета 
МЖК по привлечению мо
лодежи к самоуправлению. 
Так, на вопрос о неучастии 
в жизни комплекса 23,4 
процента анкетируемых от
ветили, что к ним не обра
щались с конкретными 
предложениями. 17,8 про
цента из неохваченных в 
принципе не хотят зани
маться общественной рабо
той по месту жительства.

Конечно, часть из них, мо
жет быть, просто не пред
ставляет, что это такое, и 
при повышении уровня 
идеологической работы
поймет, что это не очеред
ная нагрузка, а форма жиз
ни, причем необходимая и 
интересная в МЖК.

Результаты анкетирования 
показали и то, что важным 
моментом проблемы при
влечения жителей к само
управлению является пра
вильное использование раз
личных стимулов к работе. 
При этом 17 процентов жи
телей высказались за мате
риальные стимулы и 37 
процентов — за моральные. 
Назрела необходимость 
разработать систему повы
шения качества участия 
каждого жителя в функци
онировании комплекса.

Стержневым моментом 
функционирования МЖК 
стала детская программа. 
Именно через детей наи
более реально привлече
ние жителей к организации 
работы в комплексе: 60 
процентов анкетируемых 
отметили, что родители 
должны участвовать в ра
боте вместе с детьми. В 
этом отношении совету 
предстоит провести боль
шую работу. Недоста
точна еще и культура ор
ганизации досуга. Основ
ные предложения по соб
ственному участию в клу
бах носят характер пассив
ного участия ориентирован
ного на потребление, а не 
на отдачу.

Многие не видят эффек
тивности большой работы 
по жизнедеятельности МЖК. 
Поэтому совету необходимо 
уделять внимание не толь
ко на пропаганду конечно
го результата работы, но 
и на информированность 
жителей о процессе ее вы
полнения, о тех усилиях, в 
результате которых был 
достигнут результат. Это 
позволило бы каждому по

чувствовать реальную отда
чу от своей общественной 
работы.

На активе были обсуж
дены также вопросы сти
ля и методов и руководст
ва жизнедеятельностью 
комплекса, уровня и ком
петентности управления, 
стиля и методов идеологи
ческой .работы. Впервые 
была сделана попытка про
анализировать идейно-вос
питательный процесс кан
дидатов и членов МЖК как 
единый на всех стадиях со
циального эксперимента. 
И это своевременно. Ведь 
от МЖК ждут сегодня не 
элементов рационализации 
быта и досуга, а качествен
но новой системы жизне
деятельности молодых лю
дей. От МЖК ждут все 
большого экономического 
и социального эффекта. 
Оправдать эти ожидания — 
задача всего коллектива 
МЖК. Это необходимо нам, 
будущему нашего комплек
са, МЖК других городов 
страны.

ф На снимке: идет актив 
МЖК.

Фото клуба «СКИФ».

КЗ ПОСТАНОВЛЕНИЯ АКТИВА МЖК
ф Считать основной 

задачей оргкомитета, со
вета МЖК, штабов МЖК 
предприятий - дольщиков 
дальнейшее совершенст
вование идейно-воспита
тельной работы среди 
кандидатов, бойцов КМСО 
и членов МЖК.

ф Оргкомитету и шта
бам МЖК предприятий- 
дольщиков развернуть 
широкую агитацию по 
привлечению молодежи 
предприятий к работе по 
созданию МЖК.

фПовысить личную от
ветственность руководите, 
лей подразделений и ря
довых членов, бойцов и 
кандидатов за поручен
ное дело.

ф Оргкомитету и сове
ту МЖК шире развернуть 
работу по вовлечению 
кандидатов в члены МЖК 
бойцов КМСО и членов 

их семей в жизнедеятель
ность комплекса.

ф Оргкомитету, совету 
МЖК и штабам пред
приятий-дольщиков орга-> 
низовать регулярное про. 
ведение социологических 
исследований всего кон
тингента МЖК для пла
номерного и целенаправ
ленного управления жиз
недеятельностью комп
лекса.

ф Совету МЖК уси
лить работу среди жиль
цов комплекса по всем 
направлениям. Особое 
внимание обратить на ор
ганизацию клубной дея
тельности и реализацию 
детской программы.

ф Оргкомитету и со
вету МЖК, штабу строй
ки разработать мероприя
тия по повышению 
культуры общения и бы
та в комплексе.
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• • *
Многие молодые строите

ли совмещают работу на 
производстве с учебой. 
О проблемах вечерней шко
лы, об организации учебы 
без отрыва от производства 
наш нештатный корреспон
дент И. Молнар беседует с 
директором школы № 5 
В. И. Кадочниковой.

• • •

— Валентина Ивановна, 
расскажите, пожалуйста, о 
ваших учениках-строителях, 
о связях школы с ДСК.

— В школе сейчас учит
ся семьдесят человек, ра
ботающих в ДСК, с кото
рыми у школы существует 
очень тесная связь. Там 
создана и работает комис
сия содействия школе, ко
торую возглавляет зам. на-

* Молодежи — среднее образование

ВПЕРЕДИ-ВЕСЕННЯЯ СЕССИЯ
чальника комбината М. А. 
Кольцов. Этой комиссией 
совместно со школой ве
дется большая работа по 
набору учащихся. Отдел 
кадров дает школе сведе
ния о молодежи, не имею
щей среднего образования, 
составляются индивидуаль
ные списки, с каждым про
водится соответствующая 
беседа. Потом, в течение 
учебы контролируется по
сещаемость. А лучших вы
пускников профком по
здравляет с успешным за
вершением учебы, поощря
ет материально.

А как же сами учащиеся 
относятся к занятиям!

По-разному. Те, кто дей
ствительно хочет получить 
среднее образование, за
нимается серьезно, хорошо 
выполняют свои обязанно
сти. У нас учатся люди раз
ного возраста, от 17 до 40. 
Молодежь бывает подчас 
несерьезна, но если в шко
лу приходят люди более 
старшего возраста, они за
нимаются, как говорится, 
«от и до». Хочется назвать 
лучших: это маляры Л. В. 
Власенко и В. И. Сибиря- 
кова, крановщик В. М. Ан
тонов и другие. Особо хо
чется отметить маляра 
Фаину Андрюкову. Будучи 
матерью двоих детей, она 

успешно училась в школе 
на протяжении всего вре
мени. Сейчас Фая ждет 
третьего ребенка, но мы 
надеемся, что радостное 
событие не помешает ей 
успешно закончить школу.

Продолжают ли ваши вы
пускники учебу после окон
чания школы!

— Да, некоторые посту
пают в строительный тех
никум. Рабочие ДСК при 
зачислении в этот техникум 
пользуются определенны
ми льготами. Об этом мы 
часто напоминаем нашим 
ученикам.

Кого вы можете назвать 

среди своих главных по
мощников!

— Очень помогает нам 
библиотекарь читального 
зала ДК им. М. Горького 
Нелли Васильевна Сошки- 
на. Она приходит к нам 
регулярно с обзорами ли
тературы по самым разным 
вопросам. Так, были про
ведены обзоры литературы 
по правовой пропаганде, 
по теме «Край родной — 
земля уральская». Интерес
но прошла читательская 
конференция по повести 
«Ранние журавли» Ч. Айт
матова.

Что, на ваш взгляд, необ
ходимо предпринять для 
совершенствования учебно
го процесса!

— Самое главное, чего 
мы будем добиваться, — 
это чтобы при подведении 
итогов социалистического 

соревнования по ДСК учи
тывался и общеобразова
тельный уровень работни
ков. В принципе нашу идею 
поддерживают, но пока 
этот вопрос не решен по
ложительно. Еще мы хо
тим надеяться, что наши 
шефы будут оказывать нам 
большую помощь по ук
реплению материальной 
базы школы. Помещение 
нуждается в ремонте, хо
телось бы лучше оборудо
вать классы, сделать встро
енные шкафы...

Одиннадцатого апреля 
начинается третья сессия, 
основная и заключитель
ная. Очень хотелось бы 
напомнить об этом всем 
ученикам. Мы надеемся, 
что все они дружно сядут 
за парты, хорошо сдадут 
все зачеты.

* По следам наших выступлений * По месту жительства —.................... ......... ............ ............................. ..........

МЫ
ЗА РОДНИК!

Институт Уральский Во- 
доканалпроект ознакомился 
с опубликованной в газете 
«Свердловский строитель» 
в № 5 от 4 февраля замет
кой «Быть или не быть род
нику?» и считает, что под
нятый автором вопрос о 
сохранении естественных 
водоемов, родников, малых 
водных артерий чрезвы
чайно актуален и проник
нут глубокой хозяйской за
ботой об уральской приро
де, о красоте наших горо
дов.

На наш взгляд, все ес
тественные водные источни
ки должны иметь право на 
законное существование, 
быть укра'щением города, 
выполнять функции зон от
дыха, но они должны быть

СОХРАНИТЬ

ЗЕЛЕНЬ
Выступление внештат

ного инспектора ВООП 
Н. Белослудцева «На бу
маге и на деле» (№ 5 за 
4 февраля) носит общий 
и предположительный ха
рактер. В городе ежегод
но высаживается 130— 
140 тысяч деревьев и 
кустарников, из них 24 
тысячи деревьев и 52 
тысячи кустарников вы
саживается непосредствен
но предприятиями управ
ления СРСУ «Горзелен- 
строй» и городским лес
хозом.

Эффект озеленения мог 
бы быть несравнимо 
больше, если бы все де
ревья и кустарники в го
роде приживались полно
стью. Уход за зелеными 
насаждениями в парках, 
скверах, бульварах и ча
стично на улицах ведет 
контора садово-паркового 
хозяйства. Вся остальная 
зелень практически оста
ется без ухода. Отсюда ее 
ежегодные потери. Жи
лищные органы, детские и 
дошкольные учреждения, 
предприятия и организа
ции должны проводить

Ответы -------------------------
на криптограмму «8 Марта», опубликованную 

в № 9 от 4 марта.
I — Милашкина, II — Хо- 

ринская. III — Зыкина. 
IV :— Лядова. V — Толку
нова. VI — «Стюардесса». 
VII — «Чайка». Текст: «На 
Земле хороших людей не
мало, сердечных людей 
немало, и все-таки лучше

«узаконены» в проекте ар
хитектурно - планировочно
го решения квартала и рай
она, должны быть опреде
лены их функции, назначе
ние и архитектурный вид... 
В каждом случае индиви
дуально, творчески и комп
лексно.

Как правило, ликвидация 
того или иного водоема свя
зана с санитарными вопро
сами, и, как правило, ока
зывается проще «закрыть» 
источник, чем архитектур
но-художественно его 
оформить и решить вопро
сы его содержания, надле
жащего ухода и уборки.

Институт Уральский Во- 
доканалпроект солидарен с 
газетой, опубликовавшей 
эту статью, которая требу
ет внимания архитекторов, 
санитарных органов, благо
устроителей, планировщи
ков. Ждем от них слова.

И. КУЗНЕЦОВ, 
главный инженер.

гораздо большую работу 
по уходу за насажде
ниями.

Автор правильно заме
чает, что теряется уже 
вековая зелень при про
кладке теплотрасс, водо
проводов и т. д. Управле
ние по каждому случаю 
сноса зелени выезжает 
на место и определяет 
объем сноса и пересадки.

Наши возражения по 
этому вопросу не всегда 
находят поддержку в вы
шестоящих организациях, 
а главное наши строите
ли и проектировщики не 
научились работать так, 
чтобы сохранять зелень. 
Редакции неплохо бы 
совместно с управлением 
ДСК поближе подойти к 
этой проблеме.

Что же касается пере
садки деревьев с мест за
стройки: деревья можно 
пересаживать, когда им 
15—20 лет и только зи
мой или весной.

В настоящее время ре
шением горисполкома все 
застройщики обязаны воз
мещать управлению ба
лансовую стоимость зеле
ных насаждений, предо
ставляя тем самым управ
лению дополнительные 
средства на высадку де
ревьев и кустарников.

Ю. ИНИШЕВ, 
начальник управления 

зеленого хозяйства.

всех на земле мама, моя 
мамй». Композитор Д. Тух- 
манов.

Первыми правильный от
вет прислала семья Зыря
новых, работники СУ-15 
ДСК.

УМЕЛЬЦЫ ИЗ КЛУБА им.
Т

РУДОВОЕ воспитание. 
Оно состоит в том, 
чтобы воспитать у 
детей трудолюбие, потреб

ность трудиться для обще
ства, бережное отношение 
к народному достоянию, 
сформировать творческое 
отношение к труду.

Одним из способов ре
шения этих задач являют
ся занятия начальным тех
ническим моделированием, 
которое побуждает ребен
ка к поиску, активному 
ТРУДУ-

Готовить младших школь
ников к конструкторско- 
технологической деятель
ности — это значит учить 
детей наблюдать, размыш
лять, представлять, фанта
зировать и предполагать 
форму, устройство изделия, 
учить детей оперировать 
имеющимися знаниями, 
упражняться в мышлении.

Начальное техническое 

Чтобы тело и душа 
были молод ы...

моделирование — это пер
вые шаги к самостоятель
ной творческой деятельно
сти по созданию макетов 
и моделей несложных тех
нических объектов; это 
формирование у младших 
школьников начальных по
литехнических знаний и 
умений.

В детском клубе 
им. А. Гайдара техниче
ской творческой деятель
ностью занимаются 38 де
тей. Итогом четырехмесяч
ной работы стало участие в 
районной, городской и 
областной выставках техни
ческих поделок младших 
школьников. Увидеть их 
работы можно на выставке 
в здании областной стан
ции юного техника. Эту 
интереснейшую, любопыт
ную выставку советую по
сетить и детям, и родите
лям.

А. ГАЙДАРА
Надеюсь, что главным 

итогом этого посещения 
будет увеличение детей в 
детских клубах ДСК, и ро
дители будут более охотно

Весенний воскресный 
день стал для рабочих 
строительного управления 
№ 13 настоящим праздни
ком — праздником бодро
сти и здоровья.

Спортивный праздник, 
который проходил в пар
ке им. Маяковского, от
крыли самые маленькие 
участники. Они стартовали 
на 200 метров.

На старте участник под 
номером 5, знакомимся — 
Сережа Благинин, ему все
го 3 года, он самый млад
ший участник стартов. Се
режина мама — инженер 
ПТО СУ-13, Ирина Дмитри
евна волнуется больше 
сына.

Для ребят школьного 
возраста дистанция полки
лометра. Здесь уже разво
рачивается самая настоя
щая спортив.ная борьба. 
Лучший результат показы
вает Олег Колесников: 
3 мин. 25 сек. Олегу есть 
с кого брать пример, его 
мама, Галина Константи
новна, штукатур СУ-13, яв
ляется неоднократным 
призером и победителем 
Свердловского домострои
тельного комбината, Глав- 
средуралстроя и обкома 
строителей по многоборью 
ГТО.

Победителем среди де
вочек школьного возраста 
становится Юля Тагирова.

Все участники детских 
стартов прямо на финише 
награждаются призами. Но 
вот участники и болельщи
ки меняются ролями. Те
перь на старт выходят 
папы и мамы, и, надо ска
зать, что дети «болеют» за 
них с таким же азартом.

Среди мам, под 25 но

отпускать их в кружки клу
бов.

М. КАТАЕВА, 
педагог-организатор 

детского клуба 
им. А. Гайдара.

НА СНИМКЕ: город 
«Солнечный». Сконструи
рован гайдаровцами.

мером, стартует Галина 
Колесникова, она и ста
новится победителем среди 
женщин.

Примером спортивного 
долголетия по праву мож
но назвать победу среди 
мужчин — Валерия Ген
надьевича Каторгина, энер
гетика СУ-13, которому в 
этом году исполняется 50 
лет. Валерий Геннадьевич 
очень увлеченный и очень 
занятый человек... Тем не 
менее спортивные трени
ровки он проводит каждые 
субботу и воскресенье.

Закончились старты, но 
никто не торопится ухо
дить домой. А на лыжной 
базе ДСК всех ждет горя
чий чай и торжественная 
церемония награждения.

Согласно положению, 
командный результат опре
деляется по массовости. 
Главный приз здесь полу
чает бригада штукатуров 
Егора Мефодьевича Кова
лева. Девять человек этой 
бригады вышли на старт 
спортивного праздника. 
Надо сказать, что эта брига
да в последнее время де
лает значительные успехи 
и на производстве — по
полнилась новыми молоды
ми рабочими и борется за 
право стать комсомольско- 
молодежным коллективом. 
Остается пожелать бригаде 
дальнейших трудовых и 
спортивных побед.

Л. КУЗЬМИН, 
секретарь 

комсомольской 
организации СУ-13.

НА СНИМКЕ: кто быст
рее — штукатур Галина 
КОЛЕСНИКОВА или буду
щий строитель Алена 
ШЕСТОВСКИХ!
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